

Vaujany

Rencontre de la saisonnalité : le logement au cœur de la journée

Ce mardi, 130 participants ont rejoint la station. La raison de cette venue ? La journée de la saisonnalité organisée par l'Association pour le développement en réseau des territoires et des services. Elle a tenté d'apporter des réponses à une question centrale : les problématiques de logement dans les stations de montagne.

Ce mardi 6 juin, la station a accueilli quelque 130 participants venant de tous les massifs alpins de France pour la journée de la saisonnalité organisée par l'Association pour le développement en réseau des territoires et des services (Adrets).

En introduction, le maire, Yves Genevois, le président de la communauté de communes (CCO), Guy Verney, et les députées Nathalie Faure et Marie-Noëlle Battistel ont posé les jalons du problème majeur en station de montagne : le logement saisonnier et l'habitat permanent. Cette question a été le thème des conférences, statistiques, exemples de solutions, actions, initiatives et autres témoignages qui ont ponctué la journée.

En montagne, l'économie touristique, qui représente 90 % des ressources, est fortement liée aux travailleurs saisonniers. En matière de logement, la crise sanitaire a modifié les attentes et les exigences légitimes des saisonniers. S'ajoutent d'autres problématiques : l'augmentation du prix du foncier qui pénalise aussi les habitants permanents,



Le logement chez l'habitant est l'une des solutions envisageables pour la CCO. Photo Le DL/A.V.

les résidences secondaires, le vieillissement des logements et l'attrait de la location touristique pour les propriétaires. Les difficultés croissantes d'accès au logement, notamment pour les jeunes, travailleurs saisonniers et nouveaux arrivants, font obstacle aux recrutements. Marie-Noëlle Battistel explique qu'en 2022, « au dernier forum de l'emploi en Oisans, les employeurs attendaient en vain les saisonniers. »

La communauté de communes force de propositions

La saison dernière, on comptait 6 225 travailleurs saisonniers en Oisans dont 2 500 à loger. Ainsi, 309 lits ont fait défaut. Un plan d'action est mis en place dans chaque commune touristique et, pour la CCO, selon cinq axes. L'accueil, la mobilisation du parc privé, l'urbanisme, la mobilité et le logement chez l'habitant. La CCO peut aider les propriétaires pour la rénovation énergétique

sous certaines conditions. Elle met aussi l'accent sur la mobilité et l'accès aux services.

D'autres idées ont émergé au cours d'échanges constructifs tout au long de la journée : aider à la rénovation des logements vacants, garder la même destination quand un bien immobilier est vendu, organiser les hébergements alternatifs

(caravanes) dans les stations, réutiliser les friches bâties, etc. Et surtout insister sur la nécessité de mieux communiquer à propos des solutions existantes. Enfin, travailler ensemble sur des perspectives plus lointaines qui prennent en compte la pluriactivité et les transitions des territoires de montagne.

● Alette Viard

L'habitat intergénérationnel comme solution

Au cours de la journée de la saisonnalité, Nathalie Faure, députée de l'Isère, a présenté, entre autres solutions au problème du logement des saisonniers, un concept basé sur l'échange et l'entraide entre deux générations. Pour ce mode d'habitat original, une convention a été signée entre la communauté de communes de l'Oisans (CCO) et l'association Digi38 (Domicile intergénérationnel isérois).

En montagne, les personnes âgées habitent souvent

de grandes maisons qu'elles ont du mal à entretenir lorsqu'elles sont seules. Louer une chambre avec salle de bains à un travailleur saisonnier, en contrepartie de sa présence et de petites aides, permettrait aux jeunes de se loger à moindre coût et de créer un lien social avec la personne qui l'héberge. L'association Digi38 s'assure de l'identité et du comportement des personnes.

Digirelais Oisans : 06 83 39 97 04.

Cielles • Les Créateurs du Dauphiné exposent à la mairie ce week-end

L'association celloise des Créateurs du Dauphiné, présidée par Marie-Ange Nouen, expose ces samedi 10 et dimanche 11 juin, dans la salle Sagittaire (au rez-de-chaussée de la mairie). Dix artistes amateurs, avec un talent reconnu, seront de la partie. Ils sont peintres ou aquarellistes, tous adhérents de l'association créée le 28 janvier 2016.

C'est un savant mélange de genres et de styles que le public découvrira. Ces artistes sont majoritairement influencés par la montagne, les campagnes, les forêts, la faune et la flore locale ou les animaux des massifs, utilisant encre de Chine, pastel, aquarelle ou acrylique.

Puis dimanche 11 juin, un groupe de trois sonneurs de cors des Alpes donnera, au cours du marché dominical sur la Place de la mairie en matinée, une aubade musicale.

Exposition ouverte au public de 10 à 18 heures. Plus d'informations au 04 76 34 40 89.

► Agenda

Vaujany

Concert gospel, soul, pop
Pour fêter ses dix ans d'existence, Gospel move a choisi d'organiser un concert exceptionnel en Oisans avec deux chefs de chœur de renom : Loïc Geffray (venant de Toulouse) et Malik Young (venant de Paris) autour de grands morceaux de gospel, soul, negro-spiritual et de compositions originales. **Samedi 10 juin à 20 h 30. À l'église. 12 €, 10 € pour les étudiants et scolaires, les demandeurs d'emploi et les jeunes (- de 18 ans) et gratuit pour les enfants (- de 10 ans).** 07 77 83 09 60. cmiard@laposte.net

Les Deux-Alpes

La station se mobilise pour nettoyer la montagne



Cette journée de ramassage des déchets a un double objectif : nettoyer la montagne et sensibiliser la population. Photo Pyrène Duffau, Office de tourisme des 2 Alpes

Dans le cadre de l'opération Montagne zéro déchet et du label Flocon vert - et parce que la préservation de l'environnement est une priorité pour la station - la mairie, l'office de tourisme, la Sata et l'association Mountain riders, en partenariat avec la marque de gants Rostaing, se mobilisent pour organiser conjointement une journée de ramassage des déchets ce vendredi 9 juin.

Au programme : un accueil et café sur la place des 2 Alpes dès 8 h 45. Le matériel

sera ensuite remis aux participants à 9 h 15 (gants, sac cabas et sacs-poubelles) juste avant le briefing. Le coup d'envoi sera donné à 9 h 30 sur les différents sites de ramassage, notamment en altitude. Retour prévu à 12 heures pour la pesée et le tri des déchets. Un apéritif et un barbecue seront enfin offerts à tous les participants.

Programme sous réserve de modifications. Plus d'informations à l'office de tourisme. Prévoir des chaussures et des vêtements adaptés.

EN VENTE
chez votre marchand de journaux

les patrimoines

PAR HENRI PELLETIER

ALCOOLS ET LIQUEURS

8,50 €
52 PAGES

LE DAUPHINÉ

POUR COMMANDER :
04 76 85 70 88 ou boutique.ledauphine.com